



## GUÍA DE APRENDIZAJE – 8º Básico

Nombre: \_\_\_\_\_ Fecha: \_\_\_\_\_

Asignatura: Lengua y Literatura.

Objetivo: "Identificar los elementos que componen una noticia".

I.- Observa atentamente la estructura de este texto e identifica los elementos de la noticia que se encuentren presentes.

30/5/2018

Las Últimas Noticias

 EL DÍA

jueves 31 de mayo de 2018 / Las Últimas Noticias

Desde Arica hasta La Serena

# Investigan cómo el polvo del desierto contamina las ciudades del norte

El geógrafo Damián Oyarzún asegura que las mediciones de material particulado superan la norma de Chile y de la OMS.

JUAN MATUS V.

Cuando hablamos de contaminación, nos podemos imaginar las actividades antrópicas, generadas por actividad humana, que por supuesto es un emisor absolutamente importante y significativo, pero también hay condiciones naturales que te pueden llevar a que una zona tenga más o menos problemas de calidad del aire", dice el investigador Damián Oyarzún, quien expuso los primeros resultados de su estudio "Cambio climático, ventilación atmosférica y sus conexiones con los niveles de ma-

terial particulado en el desierto de Atacama", en el Center of Climate and Resilience Research, más conocido como (CR)2.

El estudiante de doctorado del University College London explicó que "hay condiciones naturales", como el polvo en suspensión del desierto, que acentúan la contaminación producida por el transporte, la industria minera y fuentes energéticas a carbón, especialmente en las ciudades ubicadas entre el norte de La Serena y Arica.



El investigador del cambio climático asegura que factores topográficos del norte de Chile generan bastante "material en suspensión", lo que "pronuncian más el problema" de la contaminación. Asegura que las mediciones superan la norma de Chile y de la OMS. "La gente está expuesta a niveles altos de contaminación", explica.

El problema es la incidencia en la salud de las personas. El médico broncopulmonar Edgardo Grob dice que, sin conocer el detalle de la investigación,

"es absolutamente factible una eventual mayor aparición de patologías respiratorias".

El profesional dice que también se pueden agravar de patologías previas en pacientes asmáticos, por ejemplo, o con fibrosis quística.

"Las muertes por contaminación es una temática que está en el tapete de las sociedades médicas respiratorias a nivel mundial", explica el doctor Grob, director de la Sociedad Chilena de Enfermedades Respiratorias.

El material en suspensión del desierto pone en riesgo la salud de las personas.

